
本报讯（记者 葛维祥
通讯员 秦玉平）运动点燃
激情，凝聚奋进力量。15
日上午，“高邮农商行杯”
全市职工乒乓球团体邀请
赛开赛暨工人文化宫启用
仪式举行。市委书记田醒
民出席活动并宣布开赛。
市委常委、组织部部长杨
洋致辞。

仪式上，田醒民宣布
全市职工乒乓球团体邀请
赛开赛，并为比赛开球。

杨洋致辞时说，借市
工人文化宫竣工开放的

“东风”，举办全市职工乒
乓球团体邀请赛，是我市
2025年推进产业工人队
伍建设改革、丰富职工群
众精神文化生活的首场盛
事。2024 年 7 月，在市
委、市政府的关心支持下，
市工人文化宫提档升级，
投入近600万元，历时半
年改造完成，升级为四大
板块：羽毛球、乒乓球等动
感“运动区”，健身房、舞蹈
房等专业“练习区”，工运
史馆、劳模工匠展馆等特
色“展示区”，职工书屋、工
会驿站等功能“服务区”，
以全力构建新时代“工人
的学校和乐园”。

杨洋表示，工人文化
宫的全面改造，是我市始
终坚持以人民为中心的发
展思想的一次重要实践，
也是工会工作适应时代新
形势、把握职工新诉求、满
足群众新期待的一项有力
举措。希望总工会以此次
活动为新起点，聚焦市委
十二届八次全会和市两会各项部署，紧扣“矢志领跑
新征程，求实向新再出发”的目标要求，发挥好工人
文化宫“政治引领主阵地、服务职工主渠道”作用，精
心谋划，推出更多特色服务、打造更多品牌项目，让
广大职工群众收获感更多、自豪感更强、幸福感更
足，共同擦亮“邮福同享”的城市名片。

据了解，全市职工乒乓球团体邀请赛由市总工
会、教体局、农商银行联合主办，比赛为期一天，来自
乡镇园区、相关系统（产业）、企业的24支代表队参
加比赛。
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本报讯（记者 金雯）15日上午，我市
召开2025年征兵工作会议。市委常委、
市人武部政委陈立柱，副市长、市公安局
局长张继东出席会议。

陈立柱组织学习了廉洁征兵政策规
定摘要和典型案例剖析，开展了廉洁征兵
教育。

就做好今年征兵工作，张继东要求，要
深化认识、凝聚共识，确保征兵工作高位推
进。各乡镇、各部门要进一步增强政治意

识、大局意识、核心意识、看齐意识，以强烈
的责任感和使命感，全力以赴做好今年的
征兵工作。要聚焦重点、改革创新，确保征
兵工作基础不断夯实。各乡镇、各部门要
研究吃透征兵工作常态运行规律，围绕两
季征兵各项重点任务，进一步提高宣传发
动的温度热度，加大政策支持的力度强度，
提升服务保障的深度精度。要压实责任、
形成合力，确保征兵任务圆满完成。各级
各有关部门要按照征兵工作总体安排部

署，拉出清单、压茬推进，加强组织领导、全
程动态督导、严格责任传导，做好相关保
障，切实把各项工作抓紧抓实。

市征兵办相关负责人总结了2024年
度征兵工作情况、部署了2025年征兵工
作任务；各乡镇（园区）和相关部门递交了
2025年度征兵工作责任书和廉洁征兵承
诺书。

会后，与会人员收看收听了全省、扬
州市征兵工作电视电话会议。

又讯 15日上午，市征兵工作领导小
组召开会议，专题研究我市今年征兵工
作。市委常委、市人武部政委陈立柱，副
市长、市公安局局长张继东出席会议。

我市召开2025年征兵工作会议

□ 记者郭萌

近日，记者走进城南新区闸河村的蛋
品加工厂，只见一台自动化生产线正在高
效运转，五位工人师傅全神贯注地在各自
岗位上有条不紊地忙碌着。

工人师傅先是将鸭蛋倒入上蛋水箱，
利用喷淋装置对其进行初步清洗。随后，
在运输带的传送下，鸭蛋依次经过深度清
洗区、烘干区、光捡区、裹泥工作区。经过
一个月的密封腌制，这些鸭蛋将“摇身一
变”，成为风味独特的咸鸭蛋。

闸河村蛋品加工厂坐落于闸河村党群
服务中心后方，由村闲置小学改建而成，总
投资128万元，占地面积413平方米。厂房
于2024年11月底建成投产，预计每年可生
产500万枚咸鸭蛋，年产值可达20万元。

闸河村是经济薄弱村，村集体经济主
要依靠厂房租赁。2023年，村集体经济
收入为70.78万元。为了进一步壮大村集
体经济，闸河村在深入开展市场调研、充
分借助第一书记资源的基础上，开办了这
家蛋品加工厂，为乡村发展探索新路径。

闸河村党总支书记龚云介绍，高邮鸭
集团董事长党定龙于2023年8月正式挂
职担任闸河村第一书记。闸河村充分借
助第一书记在咸鸭蛋制作行业内的深厚
资源和丰富经验，将江苏省省级非物质文

化遗产代表性项目——高邮咸鸭蛋制作
技艺引入了村蛋品加工厂。高邮咸鸭蛋
传统腌制法分为泥基腌制与料液腌制两
种，经过考量，村蛋品加工厂采用泥基腌
制法。用这种方法腌制出的咸鸭蛋，蛋黄
圆润饱满，轻轻一咬，金黄的油脂便缓缓
流出；蛋白咸淡恰到好处，口感细腻绵
密。在制作过程中，精准配制泥基与严格
把控腌制期限是重中之重。为此，高邮鸭
集团特意选派专业技术人员驻厂指导，从
泥基的调配比例到腌制时间的精确控制，
每一个环节都严格把关，确保制作过程科
学规范、标准统一。优质的原材料是产品
品质的基础。蛋品厂选用的鸭蛋均来自
本市湖西养殖户，每一枚重量在75克至
80克之间，从源头上保证了产品的质量。

省级非物质文化遗产代表性项目的
引入，不仅为村里带来了特色产业，还让

村民在家门口实现了就业增收。闸河村
蛋品加工厂的5名工人，都是土生土长的
本村人。68岁的赵正桃满心欢喜地告诉
记者：“我以前主要靠种田过日子，现在农
闲的时候就在蛋品厂上班，每个月能有
3000多元收入，自己的腰包鼓起来了，也
为村集体经济发展出了份力。”

村里有了自己的工厂，村民们打心底
里感到开心和自豪，大家纷纷化身“宣传
员”，积极向外推广，扩大知名度。临近春
节，附近十几家企业慕名而来，预订了总
计六万枚咸鸭蛋作为年货福利，工厂上下
正紧锣密鼓地组织生产。新的一年，闸河
村计划根据产能情况进一步扩大生产线，
同时积极学习电商平台直播，借助互联网
的力量，更好地推广村里的草鸡、鸡蛋、螃
蟹等优质农副产品，让这些特色农产品走
向更广阔的市场。

非遗技艺解锁村集体致富新路径非遗技艺解锁村集体致富新路径

本报讯（通讯员 周宇 记者 文正）近日，2024-
24东部新城G233东侧、通湖东路北侧地块竞得人
成功通过数字人民币缴纳约1.33 亿元土地出让
金，至此，我市土地交易领域数币应用正式突破20
亿大关。

据悉，为贯彻落实省、市关于数字人民币试点
应用工作要求，推动数字人民币应用增量扩面，
2024年，扬州市公共资源交易中心高邮分中心积
极作为、主动出击，与财政、资规、税务及区内金融
机构等单位通力协作，详细沟通工作流程，积极协
调各部门及国投公司开通对公数字人民币钱包，
构建数字人民币应用场景，同时组织专业人员开
展相关技术测试，为数币应用场景成功落地提供
技术保障。

2024年以来，高邮分中心深入开展公共资源
交易领域数字人民币使用推广工作，有序扩大数
字人民币在招标投标专家评审费支付、招标投标
代理费支付、土地出让金缴纳等多个场景的应用，
致力让数字人民币应用更加贴近市场、服务公
众。截至目前，我市各类公共资源交易累计实现
应用场景 15个，使用次数 1063 次，数字人民币
21.86亿元。

高邮分中心土地交易领域数币应用突破20亿

本报讯（记者 葛维祥）15日下午，市
委书记田醒民会见了来邮考察的江苏绿
钢集团董事长杨叶龙、叁桐（海南）国际
科技有限公司董事长王光强等一行，双
方就拟投项目举行了务实会谈，达成了
广泛的合作共识。副市长史美山参加会
谈。

会见交流时，田醒民对客商一行来邮
考察表示热烈欢迎和衷心感谢。他说，高
邮地处江苏省陆域地理几何中心，区位优
势明显。域内高铁、高速和水运齐备，交
通四通八达。高邮人文底蕴深厚，特别是
人的成色很好，尤其拥有高素质的产业工
人队伍，这些资源禀赋和要素保障既能满

足投资项目的基础需求，又符合投资者的
投资要求。

田醒民表示，通过听介绍和客商交
流，对拟投项目有了深入了解，拟投项目
不仅绿色、低碳、环保，而且集产学研于一
体，特别是专利产品具有高品质、先进性
和广阔的市场前景及发展空间，与我市的
产业定位与布局十分契合。

在围绕拟投项目落户举行会谈时，
田醒民提出，项目投资方要抓紧排定投
资计划，在邮建立区域性总部，重点突出
制造、研发和销售“三大功能”，在一定时
限内，实现投入与产出“双达标”。田醒
民希望，除了主投项目外，投资方能够充

分利用自身资源引入关联项目或其他项
目。他表示，高邮将秉持与企业“伴随
式”成长的理念，积极创新思路和合作模
式，不遗余力地予以支持，以期尽快实现
项目落地见效。

会谈时，来邮考察的客商各自介绍了
企业概况，重点介绍了拟投项目内容、规
划布局、市场前景等情况，同时表达了对
高邮考察的感受。客商认为，高邮区位条
件好，营商环境好，政府部门办事务实高
效。由此，他们非常看好高邮、看中高邮、
信任高邮、投资高邮。投资方表示，将组
建工作专班，加速项目推进，力争五月份
实现试投产。

田醒民会见来邮考察客商一行

本报讯（记者 王菲菲）根据扬州市委
宣传部《强信心 促发展》专题宣讲活动计
划安排，15日上午，我市举办《强信心 促
发展》专题宣讲报告会，邀请扬州工业职

业技术学院马克思主义学院副教授李丽
娜作专题辅导。

报告会以“科技兴则民族兴——如何
实现高水平科技自立自强？”为主题，从新

型举国体制优势何在、科技体制改革怎么
深化、创新型人才队伍如何培养三方面，通
过生动案例和翔实数据、历史和现实启示
大家，无科技不足以强国，中国要强盛、民
族要复兴，就一定要大力发展科学技术，中
国式现代化必须靠科技现代化作支撑。

与会人员一致认为，宣讲具有很强的指
导性、针对性，为做好今后工作指明了方向。

我市举办《强信心促发展》专题宣讲报告会


